

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO IX, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, VIERNES 24 JULIO DE 1891.

NUM. 911.

## SECCION RELIGIOSA.

Sábado 25 ✠ S. Jaime Apostol patron de España.  
Domingo 26 ✠ X despues de Pentecostes.—Santa Ana Madre de Nuestra Señora.  
Lunes 27.—San Pantaleon mártir.  
Mártes 28.—La Beata Catalina Tomás virgen mallorquina.  
Miércoles 29.—Santa Marta virgen.

### Cultos.

Sábado 25.—La Misa y el oficio divino son de San Jaime Apostol Patron de España, con rito doble de 1.ª clase octava y color encarnado.

En la Catedral predicará el M. I. Sr. D. Roque Coll Canónigo Magistral.

En S. Francisco continúa al anochecer la Oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 7 y cuarto y reservándose á las 8 y media.

Domingo 26.—La Misa y el oficio divino son de Santa Ana Madre de Ntra. Señora, con rito doble de 2.ª clase y color blanco.

En San Francisco fiesta en honor de Santa Ana predicando el Rlo. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Pbro.

En el Rosario fiesta en honor de Nuestra Señora con sermón por el Rdo. D. Juan Mascará Beneficiado.

Lunes 27.—La Misa y el oficio divino son de San Pantaleon mártir, con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la octava.

Mártes 28.—La Misa y el oficio divino son de la Beata Catalina Tomás virgen, con rito doble y color blanco.

Miércoles 29.—La Misa y el Oficio divino son de Santa Marta virgen con rito semidoble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la octava y de los santos Felix papa y compañeros mártires.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO.  
Los médicos cristianos.

#### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, para que los médicos, hermanando la ciencia con la fe, curen á los enfermos que tengan remedio, y avisén á los que no lo tengan, para que se dispongan á una muerte cristiana.

#### PROPÓSITO

Pedir á Dios gracia para sufrir con paciencia las enfermedades, y para recibir los Santos Sacramentos á la hora de la muerte.

### OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Hace algunos días que un diario de Roma, examinando las colonias artísticas extranjeras existentes en Roma, publicó un artículo muy lisonjero para los artistas es-

pañoles, citando con grande elogio entre otros á Vallés, digno sucesor de los Rosales, Casados y Fortuny, á Villegas, Pradilla, Tusquets, Mariano y Antonio Benlliure, pintores y escultores de la Italia moderna, señalando el hecho significativo de que los artistas de España alternan en las presidencias de todos los Institutos artísticos y Academias de Roma con los Monteverdes, Vanutellis, Jaco Racci, Placertinis y Murellis. El luto de Roma á la muerte de Fortuny, añade la prensa, fué luto nacional, y el triunfo de Pradilla, de la Italia. Toda la Roma artística ha visitado el palacio árabe de Villegas, y no hay artista italiano que no haya aplaudido las distinciones con que se premió el talento de Vallés ó la originalidad española de Tusquets. De igual manera podríamos añadir que toda Roma ha admirado igualmente en los estudios de Benlliure y Querol sus últimas estatuas y bustos, y aplaudido la alta recompensa del Vaticano á la Virgen de Serra, preludiando la prueba de aprecio del emperador de Alemania. La prensa termina pidiendo que los pintores y escultores españoles sean admitidos á los premios de las Exposiciones anuales artísticas de Roma.

En la segunda legislatura será nombrado presidente del Consejo el Sr. Silvela entrando el Sr. Pidal en Gracia y Justicia y el Sr. Elduayen en Estado.

Para aquellas fechas habrá reingresado en el partido conservador el Sr. Romero Robledo y es probable que entre en Ultramar ó en Fomento el Sr. Bosch y Fustegueras.

El domingo último declaróse un formidable incendio en el asilo de sordomudos de San Víctor, en Montreal.

Gracias al heroísmo y serenidad de una de las monjas encargadas de dicho asilo, pudieron evitarse numerosas desgracias.

He aquí como refiere un colega este hecho, que tanto honra á quien lo llevó á cabo:

«En el momento de empezar el fuego los 300 asilados estaban ya durmiendo en sus respectivas camas, y hubieran perecido la mitad entre llamas, pues las escaleras ardiendo cerraban ya la salida, á no ser por

la presencia de ánimo y esfuerzos hechos de la hermana Margarita, encargada en aquel momento de la dirección del convento.

«La valerosa monja, como si fuera el capitán de un buque que se pierde, supo imponerse á todo el mundo, y dominando el pánico, hizo en pocos momentos con las ropas de las camas, una cuerda bastante resistente para bajar hasta el piso de la calle á 140 asilados que llegaron allí sanos y salvos, mientras los hombres llegaban para completar la obra salvando á la heroína.»

El Párraco de Fourniers, cuya heroica conducta fué tan celebrada cuando las huelgas de Mayo, ha sido nombrado Obispo.

La ciudad de Riading (Pensilvania) está siendo víctima de una plaga que tiene consternados á todos sus habitantes.

Millones de pulgas invaden todas las casas, sin que haya medio de extirparlas.

Aunque no puede precisarse con exactitud la procedencia de estos insectos, hay quien asegura que su importación en aquel país se debe á los emigrantes irlandeses.

Tan considerable es el número de ellas, que con frecuencia se ve á las gentes pararse en medio de la calle para bucarlas y librarse de un picor mortificante. Todas las casas, ricas y pobres, se hallan invadidas, habiendo agotado en las farmacias los remedios insecticidas.

La verdad es que no podían tener mejor ocasión los habitantes de Riading para dedicarse al noble ejercicio de la caza.

El viernes último la música de un regimiento alemán dió un concierto en honor del príncipe de Bismarck.

Al terminarse el concierto, el príncipe mandó llamar al director de la banda y le ofreció un vaso de vino italiano, procedente de las botellas que fueron llevadas á las bodegas de Friedrichsrub con motivo de la visita de Crispi á Bismarck.

—Bebed,—dijo el príncipe;—es el vino de la triple alianza.

A poco ordenó el director á sus músicos que tocaran el *Saludo de Guillermo I á su puello*.

Al oirlo, Bismarck, profundamente conmovido, adelantóse hacia los ejecutantes.

exclamando:

—Si el emperador pudiese oiros, ¡cuán vivo placer experimental!

Para terminar la fiesta, la música del regimiento tocó la *Polka de los paraguas*, de Chueca, y entonces aconteció un gracioso lance: la anciana princesa, en el colmo de la alegría, tomó del brazo á su hijo y comenzó á bailar.

El viejo canciller, con la pipa en los labios fumaba y sonreía melancólicamente.

En la sesión de fines del pasado, en la Academia de Ciencias de París, Mr. Lacaze Duthiera presentó en nombre del doctor Visult (de Burdeos), una nota en la que daba una explicación de la manera que tiene el organismo humano de adoptarse á las grandes alturas. Hasta ahora se creía que esta aclimatación era debida al mayor número de movimientos respiratorios ó á un aumento en la actividad circulatoria, pero el doctor Viault ha hecho ver prácticamente que era debido á una exajeración en la hematopoyesis.

Examinada su sangre en Lima el día 4 de Octubre, encerraba en cada milímetro cúbico 5 millones de glóbulos rojos, á los 15 días de estar en la mina Morococha (4.392 metros sobre el nivel del mar) el número había aumentado hasta 7.000.000.

El mismo fenómeno observó en algunas personas que le acompañaban, y en cuanto á las que de ordinario vivían en la misma, el número de glóbulos rojos era muy superior al normal de las gentes que habitan lugares de menos elevación.

Estos datos los considera al autor de aplicación á la acción curativa de la tisis que es desconocida en las altas mesetas de los Andes.

Si es cierto en absoluto el resultado del médico todo propuesto por un italiano, para aumentar el tamaño de las frutas, los agricultores están de enhorabuena. Basta depositar sobre las frutas una lluvia finísima de agua, mezclado con sulfato de hierro, para que aquellas se desarrollen de un modo extraordinario; la proporción del sulfato, conocido por el nombre de caparrosa verde, ha de ser 80 centigramos por litro.

Esta sustancia, además de no perjudicar en nada á las plantas destruye los parásitos que dañan el fruto.

Un respetable sacerdote de Valencia se presentó días pasados á un vecino de aquella ciudad.

«Por encargo de un penitente que, después de once años de no haberse confesado lo hizo enteayer, entrego á Ud. 5.000 pesetas como restitución.

Me suplicó dijera á Ud. que le perdone y que sea bien devoto de la Santísima Virgen, que después de tantos años le ha tocado en el corazón.»

En Taniang (China) el furor de los sublevados contra los misioneros llegó al extremo de invadir el cementerio de los católicos y desenterrar los cadáveres. Se atribuyen semejantes atentados al influjo de las sociedades secretas, enemigas de toda creencia religiosa, y de mucho poder en aquel imperio.

El *Courrier de Bruxelles* dedica un precioso artículo al Santuario de Lourdes. En él se dice que con los certificados de curaciones que ya se poseen puede elevarse á la Santísima Virgen un gran monumento científico, y que en este sentido trabaja hace mucho tiempo el doctor Boiserie.

En la plaza de toros de Vitoria presentó un francés, dueño de una colección de fieras, un oso corpulento en riña con un toro de la ganadería de Ferrer de Pina. Aunque el bravo cornúpedo no tenía más que tres años de edad, arremetió con tal coraje al oso que éste apeló á la fuga, no siendo posible hacerle reñir con el novillo.

Pocas veces hemos leído nada con más repugnancia como la noticia que, para vergüenza nuestra, copiamos de *La Correspondencia de España*:

«Se asegura que el Sr. Derubain, Diputado en el Parlamento inglés, contra el que se dió orden de prisión por *ataques* á las buenas costumbres, se encuentra en España. El 2 de Mayo llegó á Bilbao, procedente de San Sebastián, proponiéndose habitar en una casa del Desierto, y habiéndose ofrecido á prestar servicios religioso-protestantes en la capital Vascongada.»

Es increíble que no exista una ley de expulsión para individuos de esta laya, expulsado de su país por inmoral, y se le consienta en España no sólo habitar en ella, sino que abra cátedra de pestilencia, aspirando á protestantizar y corromper las costumbres.

## Gaceta.

### EL PATRON DE LAS ESPAÑAS

El Catolicismo es el alma de nuestra nacionalidad. El que con espíritu sincero y libre de preocupaciones anduviere recorriendo las páginas de nuestra hermosa historia, por muy indiferente que sea su corazón á los sanos principios, no podrá menos de admirar el singular consorcio, la íntima hermandad con que en nuestra patria han venido desarrollándose desde remota antigüedad hasta casi nuestros días los intereses políticos y los religiosos. Durante larga serie de siglos nuestros hombres de estado, nuestros guerreros y nuestros sábios han sido constantemente beneméritos campeones de la fé, y á su vez los san-

tos españoles, que la Iglesia ha colocado en los altares, han sido no menos acreedores á la gratitud de los pueblos por la bienhechora influencia que en el bienestar público han ejercido. Si fuéramos á citar nombres y á particularizar hechos, nos haríamos interminables. Escójase al azar algunos de los mas conocidos, y estúdiense con fria imparcialidad y sin prevenciones.

Bastanos por hoy fijar nuestra atención en la grandiosa figura del insigne hijo del Zebedeo, primo del Salvador, su discípulo y apóstol de las Españas, Santiago. No nació en nuestro suelo, es verdad. A orillas del Jordan y bajo las palmeras de la Palestina transcurrieron sus primeros años; su predilección empero por nuestro país nos dá indudable derecho para llamarle su hijo adoptivo.

Aquí empezó su predilección evangélica, y de sus manos recibió nuestra tierra las primeras semillas de la verdad. A las márgenes del Ebro, junto á los muros de la antigua Zaragoza, mereció y nos mereció el raro privilegio de que la misma Reina de los cielos viniese á coadyuvar á sus apóstoles afanes y dejase en prenda de su visita el Pilar en aquella ciudad por tantos títulos esclarecida. Debemos, pues, á Santiago la fé, y aunque no la selló aquí con su sangre, todavía quiso dejarnos en su precioso sepulcro mas eficaz garantía de estabilidad y de su propia protección. Su cuerpo, conducido por una nave misteriosa, aportó un día en nuestras riberas, y recibido en Compostela permanece aun allí en medio del pueblo que se le señaló como herencia de su apostolado. Su iglesia ha sido y es el centro de las peregrinaciones de todo el mundo cristiano, su nombre fué nuestro grito de guerra en los siglos heróicos, y su brazo poderoso, segun piadosa creencia atestiguada por sábios historiadores, ha decidido varias veces en favor nuestro la suerte dudosa de las batallas. A él se vuelven los corazones afligidos de los buenos patricios cuantas veces el hábito ponzoñoso de la impiedad y del error pretende empañar el brillo de nuestras gloriosas tradiciones. Por esto es la fiesta de mañana para nosotros una de las mas bellas solemnidades. No merecería honrarse con tan nobles dictados quien permaneciese ajeno en este día al regocijo que debe inundar todo corazón católico y español en la fiesta de uno de nuestros primeros héroes y de uno de nuestros primeros Santos.

Estracto de la sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 23 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Joaquin Comella Teniente 1.º de

Alcalde con asistencia de los Sres. Gelabert, Juan, Cavmaris, Gornés, Gelabert D. Diego, Vivó, Camps, Franco, Oléo y Carretero se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Acordó el Ayuntamiento facultar á la Comisión de Obras para que proceda á practicar las obras de habilitación de los locales destinados para escuelas públicas, cuyo gasto debe satisfacerse del capítulo de alquileres de escuelas que serán economizados y si no alcanzase del de imprevistos.

La Comisión nombrada para la reforma de la plantilla de empleados de la secretaría y vigilancia presentó el siguiente proyecto:

Secretaría	
Oficial de Estadística . . . . .	990 Ptas.
Id. de Contabilidad . . . . .	930 »
Macero 1.º . . . . .	855 »
Id. 2.º . . . . .	240 »
Alguacil . . . . .	540 »
Vigilancia	
Municipal escribiente . . . . .	900 »
Municipal 2.º . . . . .	840 »
Celador municipal . . . . .	720 »

Con lo cual se consigue el aumento de dos empleados de vigilancia sin grande detrimento del presupuesto. Puesto á votación dicho proyecto fué aceptado y se acordó que á tenor de lo dispuesto en la ley de recompensas militares se anuncien las vacantes cuyo nombramiento corresponde al Ministerio de la Guerra.

Pocos son los perros que vagan sueltos desde que la Autoridad local dictó el bando publicado esta semana, y son ya varios los dueños que han pagado la correspondiente multa por haber dejado que sus perros contraviniesen la mencionada disposición.

Solo falta que los dependientes perseveren en mantener en vigor lo dictado por su autoridad.

El «Banco de Mahon» ha acordado repartir diez pesetas por acción como beneficios del último ejercicio social.

Las cédulas personales para el presente año económico, parece que empezarán á repartirse en Septiembre.

Se ha declarado desierta por falta de postores la subasta del servicio de correos en buques de vapor, por término de diez años, entre Barcelona, Alcudia, Mahon, Valencia, Ibiza Alicante y Palma de Mallorca.

Y van dos.

La subasta era simultánea en Madrid, Barcelona, Alicante y Palma.

Las playas vecinas no son tan favorecidas de bañistas como en otros años,

sin duda por no presentarse la temperatura propia para ello.

Sabemos que han sido visitados por los dependientes de la Alcaldía los cafés y tabernas, participando á sus dueños la responsabilidad en que incurrirían si permitían la entrada á los jóvenes menores de 14 años.

En la mañana de hoy ha salido para Barcelona la Sra. D.ª María Comes de Sanmartí hermana del Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo.

Deseámosle feliz viaje.

La cosecha de cereales de Mallorca puede calificarse de normal. Será abundante la de almendras, y probablemente también la de aceite, todo lo cual compensará con creces la gran pérdida de la de algarrobas, que quedó completamente destruida cuando las nevadas del pasado invierno.

La *Gaceta* publica un decreto del ministerio de la Guerra disponiendo el reparto del contingente del ejército en la siguiente forma: Península, 90.915 hombres; isla de Cuba, 24.414 y Puerto Rico 3.126.

Dice «El Mahonés»

«Los diarios de esta ciudad han publicado un estado espresivo de los gastos causados desde el 1.º hasta el 11 del actual, en las obras públicas que el Ayuntamiento ejecuta por administración.

Así nos gusta; las cuentas claras y el chocolate espeso.

La ley municipal previene que se hagan públicos los aludidos estados; pero se conoce que los antecesores del Sr. Orfila en la Alcaldía no llegaron á enterarse de esa disposición legal.

Y si se enteraron no le hicieron caso.»

«A la una de la madrugada de hoy ha fallecido en el Convento de Religiosas Sor Margarita de la Cruz Hernandez Ponsetí, natural de esta ciudad, habiendo recibido con ejemplar resignación los Santos Sacramentos.

Muerta Sor Margarita á los 77 años de edad y 37 de religiosa, despues de haber esparcido entre sus Hermanas el aroma de las virtudes que la adornaban. su alma habrá volado, como piadosamente creemos, al Jardín delicioso en el cual no se marchitan jamás las flores de la modestia, de la humildad y del puro amor á Jesucristo.

R. I. P.»

Se han recibido ejemplares, en esta imprenta, de la interesante y oportuna novela «Sin Dios» original de la celebrada escritora Raquel, es la tercera de

la escogida colección de novelas que está publicando la «Biblioteca del hogar» de Barcelona, al precio de 0'75 pesetas en rústica y 1'25 en tela con planchas doradas; la otra obra se titula «Luz y espejo de jóvenes cristianos» ó rasgos principales de la fisonomía angélica de San Luis Gonzaga escrita espresamente para instrucción de la juventud de nuestro siglo por D. Félix Sardá y Salvany á 0'50 pesetas en rústica y una en tela.

En la mañana de hoy ha salido de este puerto para el de Sóller y Barcelona, el vapor «Ciudad de Ciudadela» con 20 pasajeros y carga.

Las principales bases del proyecto de ley sobre reclutamiento y reemplazo del ejército, son las siguientes:

Servicio militar obligatorio, teniendo por base la instrucción militar obligatoria.

Se suprime la redención á metálico para los mozos que tengan que servir en la Península, conservándose para el servicio ordinario de guarnición que actualmente existe en Ultramar.

Los mozos que se rediman del servicio de Ultramar, quedan obligados á prestarlo en la Península.

El elemento militar intervendrá en la formación de alistamiento y clasificaciones de mozos.

Las operaciones del reemplazo las harán las comisiones mixtas de reclutamiento.

Las excenciones podrán pedirse en todo tiempo.

Las revisiones de los mozos excluidos temporalmente por defecto físico, se reducen á dos.

La instrucción de los voluntarios por un año se realiza creando en los batallones y escuadrones, escuelas donde se presentarán los mozos equipados y armados por su propia cuenta y mediante el pago de cuotas. El mozo de éstos que se comprometa á servir en filas, aspirará únicamente á obtener el diploma de alférez de la reserva gratuita.

Se favorece también el reclutamiento voluntario para servir en Ultramar.

Los mozos que tengan carrera profesional sólo permanecerán un año en las filas, así como también los que hayan sido premiados en exposiciones artísticas tanto nacionales como extranjeras.

Los mozos á que se hace referencia en el anterior párrafo, serán destinados á diferentes armas con arreglo á sus aptitudes.

El aludido proyecto de ley trata además otros extremos que son de escasa importancia.

Por no poder subsistir en ella en virtud de la falta de pago á los maestros, están cerradas las siguientes escuelas de instruccion primaria: en la provincia de Málaga, 50, y en la de Teruel, 24. Tambien los maestros del partido de Cazorla y los de Tortosa han tenido que acordar igual determinacion por la misma causa. Por último, en las provincias de Valencia, Zaragoza, Cuenca y otras va cundiendo el cierre de las escuelas, viéndose á sus maestros dedicados á mendigar para no perecer de hambre.

A propósito de la filoxera que tanto desarrollo está adquiriendo en algunas regiones del Noroeste de la Península, dice un periódico que un habitante en el valle de Verín, que tiene mucha afición á leer papeles antiguos, ha hallado un opúsculo inédito del año 1776, obra de un fraile del convento de la Merced de aquella villa, que trata, entre otras cosas, de una enfermedad que hacía sacar las cepas de las viñas. En su relacion se deduce que el insecto que destruía las viñas en aquella fecha, es la misma filoxera de hoy. Unos animales imperceptibles á simple vista, que comienzan por chupar la savia en las raíces, se suben luego á la tierra y se transforman en alados, volando en todas direcciones. Solo así se comprende que desde Francia apareciese la *filoxera* en el Duero en Portugal y desde allí se trasladase á las viñas de los Ayuntamientos de Villardevos, Castrelo del Valle, Monterrey, Verín y Oimbra y que vaya ahora apareciendo en las del partido de Valdeorras. El medio que adoptaron entonces para exterminar esos insectos, fué el hacer hogueras por las noches con pajas, ramas de leña verde y alquitran, como lo hacen actualmente en Francia para que la helada no perjudique las viñas.

Como lo contaron te lo cuento:

Un cultivador americano ha descubierto hace pocos días en el rio S. Juan, una tortuga que lleva sobre la concha la siguiente inscripcion.

«Capturada el año 1700. por Fernando Gomez, en el rio San Sebastian.» Al cabo de algún tiempo fué trasladada por unos indios á Montonzas y de este punto al gran Wekima.

El cultivador ha grabado á su vez una inscripcion y el venerable animal, puesto en libertad, ha vuelto á remontar el rio con un muso histórico á la espalda.

#### BUENA LECCION

—¿Sabes que pienso en casarme, Juan?

preguntó á este su amigo Pepe.

—Lo ignoraba, respondió el interrogado.

—¿Apruebas mi pensamiento?

—¿Por qué no? El matrimonio es un gran sacramento. Así lo dice san Pablo, segun nos ha predicado alguna vez el señor cura. Mas para alegrarme por completo, debiera saber que aciertas en la eleccion de consorte.

—¡Ah! excelente muchacha. Difícilmente habrá otra en quien se reunan tan distinguidas cualidades como las que á ella la ennoblecen.

—Lenguaje de enamorado, respondió Juan sonriendo.

—Voy á decirte, una por una, sus principales cualidade.

—Yo voy á escribirlas.

Y al decir esto, Juan sacó papel, cogió la pluma y se puso á escribir.

—Es rica, dijo Pepe.

Juan, como sino lo hubiese oido, escribió en el papel un grande cero.

—Es hermosa como la luna, como la rosa, continuó diciendo Pepe.

Juan escribió otro cero.

—Es Joven, añadió Pepe con creciente entusiasmo.

Juan miró á su amigo con lástima, y escribió otro cero.

—Es noble, de muy noble estirpe.

Juan dejó ver en su rostro cierto disgusto, y añadió un cero á los anteriores.

Pepe se hallaba cada vez mas confuso y aturdido, no comprendiendo el silencio y los ceros de su amigo.

Juan estaba suspenso, con la pluma en la mano, en actitud de aguardar otro calificativo.

Hubo algunos momentos de silencio. Pepe lo interrumpió, añadiendo:

—Es virtuosa.

Entonces Juan escribió una unidad delante de los cuatro ceros, y soltando la pluma, corrió á abrazar á su amigo.

—La riqueza se gasta, dijo; la hermosura se marchita; la juventud desaparece; la nobleza no da pan ni dicha: solo la virtud es por sí sola una gran cualidad y da valor á todas las otras. Sin la virtud, la nobleza es orgullosa é insufrible, la juventud es caprichosa, la hermosura enloquece, la riqueza es altanera: pero siendo virtuosa la mujer, si es rica, hace felices á muchos, y antes que á nadie á su marido; si es hermosa de cuerpo, trabaja por serlo más en el alma; si es joven, consuela con la esperanza de largos consuelos; si es noble, hace obra digna de sus heroicos mayores. Las demás cualidades son como ceros, que por sí solos nada valen: la virtud es la unidad que les da mérito.

#### ANUNCIOS.

##### COMPANÍA DE NAVEGACION.

En virtud de acuerdo de la Comision Inspectora de esta compañía se ha resuelto conceder una próroga de quince dias, á contar desde el dia de hoy, para que los tenedores de acciones de la misma compañía, hagan efectivo el dividendo pasivo del diez por ciento acordado, advirtiéndose que de no efectuarlo se procederá á lo prevenido en los Estatutos.

Los señores accionistas que tengan suscritas obligaciones de pago del expresado dividendo deberán hacerlas efectivas en la Administracion de esta Compañía, Isabel II, n.º 13, dentro del plazo de ocho dias, advirtiéndose que trascurrido dicho término sin que lo hagan verificado, las expresadas obligaciones devengarán el interés del 6 por 100 en concepto de demora.

Ciudadela 23 de Julio 1891.

P. A. de la C. I.—El Director interino, Joaquín Comella.

##### Compañía de navegacion.

Debiendo procederse al pago de los intereses de las cédulas ó pólizas amortizables al diez por ciento, emitidas por esta Compañía, se hace saber á los tenedores de las mismas, que desde esta fecha queda abierto el pago de los expresados intereses en la oficina de la Administracion, Isabel II, n.º 13.

Ciudadela 23 de Julio 1891.

P. A. de la C. I.—El Director interino, Joaquín Comella.

##### BANCO DE CIUDADELA.

En sesion de ayer acordó la Junta de Gobierno de este Banco, celebrar la Junta General ordinaria de señores accionistas que previene el art 15 de los Estatutos por que se rige la Sociedad, el dia 11 de Agosto próximo á las seis de la tarde en el salon de sesiones del mismo establecimiento, para dar cuenta del Balance y lectura de la Memoria correspondiente al cuarto ejercicio social cerrado en 30 de Junio próximo pasado.

Ciudadela 15 Julio de 1891.

P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, JUAN GELABERT.

Obras del P. Coloma de la Compañía de Jesús, que se hallan en la imprenta de este periódico:

Coleccion ilustrada de Lecturas, en tela, 5 pesetas.

Juan Miseria, en tela, 1'75 ptas.

La Gorriona, en tela, 1'25 ptas.

Pilatillo, en tela, 1 pta.

¿Qué sería? en rústica, 30 cénts.

Mal-alma, en rústica, 25 cénts.

Cazador de venados, en rústica, 25 cts.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massuet, calle de Negrete 11